



剣山



令和6年9月30日 No.6

～教育目標～

みんなで学ば
かたをくみあう
けんきな子

どれくらいの時間、画面を見ていますか？

校長 佐藤 貴光

下の表は「(全国または北海道の) 小学5年生が平日1日あたり、授業や学習以外でどれだけの時間、テレビやスマホなどの画面を見ているか」の調査結果です。(令和5年度「全国体力・運動能力、運動習慣等調査」集計結果より)

左側ほど時間が長く、一番左は「1日5時間以上」と回答した児童の割合を示しています。また、北海道では、全国に比べて画面を見ている時間が長い傾向にあります。スマートフォンやSNSなどの急速な普及とともに、子どもたちのインターネットやデバイスの利用時間が増加傾向にあると言われています。

デジタル化の加速度的な進展に伴い、身の回りのあらゆるものがインターネットに接続され、私たちの生活は便利で効率的になっています。今後も新たな価値やサービスが生まれ、変化し続けることでしょう。

このような中、子どもたちには「情報を適切に活用する力」を身に付けることが求められています。インターネット上で必要な情報を検索したり、SNS上で発生するトラブルに適切に対応したりする力だけではなく、「広い視点から思考・判断し、自己を適切に表現する力」「他者とよりよいコミュニケーションを図り、協働する力」など、「急速に変化する社会を、自分らしく、他者と力を合わせながら、豊かな人生を切り拓く」というウェルビーイングの広い視点から、資質・能力を育むことが求められています。

まずは、「どれくらい使っているのか」「誰とつながっているのか」などを視点に、子どもたちの利用状況や活用状況を見つめてみるのが大切なのでしょう。そして、段階を経ながら、「情報を適切に活用すること」について、子ども自身が自分ごととして考えられるようにすることが重要なのだと思います。

さて、私ごとで申し訳ありませんが、私の「画面時間」は確実に増加しています。アプリに慣れる…、次々に登場する情報から選択する…、興味のある情報が次々に表れる…と、あっという間に時間が過ぎてしまいます。情報の効率的な活用や時間の有効活用が今の私の課題です。皆さんは、いかがでしょうか？

また、清水町では、子どもたちの適切なメディア利用に向けて「しみずソーシャルメディアガイドライン」を定めています。右の二次元コードを読み取りますと表示されます。様々なヒントや大切なポイントが示されていますので、是非ご覧いただければと存じます。



平日(月～金)、1日に、小学5年生が、授業や学習以外で、テレビやDVD、ゲーム機、スマートフォン、パソコンなどの画面を見ている時間



長い ← → 短い



■ 5時間以上 ■ 4時間以上5時間未満 ■ 3時間以上4時間未満 ■ 2時間以上3時間未満
■ 1時間以上2時間未満 ■ 1時間未満 ■ まったく見ない

9月2日(月)芸術鑑賞「9月0日、大冒険」

町内の小学生が清水小学校体育館に集まり、人形劇「9月0日、大冒険」を鑑賞しました。「夏休みを楽しめなかった3人の子どもたちにだけ、特別で不思議な冒険が始まります。この冒険を通して3人の絆が深まり、新しい経験を重ねていくのです」といったストーリー。恐竜が登場したり人形や役者の皆さんが観客席まで出てきたりと、「人形劇」のイメージとは異なるダイナミックな舞台装置や展開でした。学習発表会に向けて、特に劇を行う予定の子どもたちにとっては、お手本となったことと思います。



9月6日(金)御影地区 作文朗読・意見発表大会

今回で第57回目を数える御影地区の伝統ある発表大会です。小学生(5年生と6年生 各2名)と中学生(各学年2名)の代表計10名が自分の身近な生活体験で感じたことや考えたこと、安全・安心で住みよいまちづくりに関することについて発表しました。自分が調べたり考えたりしたことをしっかりとまとめ、伝え方を工夫しながら自信をもって表現する姿が素晴らしかったです。会場に集った私たちにとっても、今後のまちづくりや生き方を見つめ直し、改めて考える機会となりました。



9月20日(金)後期児童会役員選挙

児童会役員選挙が行われ、各候補者と責任者が熱い演説を行いました。具体的で独自のアイデアにあふれる公約から、明るい学校を目指す候補者一人一人の思いが伝わってきました。立候補すること自体、勇気が必要なことです。立候補したすべての候補者の「挑戦する姿勢」にエールを贈ります。また、演説を真剣に聞く4~6年生の姿勢にも拍手です。投票の結果、新しい児童会役員が下のようになり決まりました。活躍を期待しています!

令和6年度後期児童会役員

児童会長	6年	〇〇	〇〇さん			
副会長	6年	〇〇	〇〇さん	5年	〇〇	〇〇さん
書記	5年	〇〇	〇〇さん	4年	〇〇	〇〇さん

地域の皆様との連携・協働による

「十勝清水学」の学習活動を展開しています

「十勝清水学」は、清水町や御影地区の地域特性を生かした教育活動を通じて、子どもたちに故郷への誇りや愛着を育むことを目的としています。御影小学校では、多くの保護者や地域の皆様との連携・協働により、子どもたちの体験活動や地域の方々との触れ合いが充実しています。子どもたちは「御影小学校でなければできないこと」を体験し、新たな気付きを広げています。

9月には、以下の活動が行われました。

- ・「御影地区小中学校 作文朗読・意見発表大会」(5・6年)
- ・「乗馬体験」(6年 10月に5年生が実施)
- ・「租税教室」(6年)
- ・「御影こども園年長さんとの交流会」(5年)
- ・「アイヌ文化体験」「にんにく調理体験」「防災教室」(4年)

子どもたちが大きくなった時、「御影は、こんな素晴らしいところなんだ」「あの活動、楽しかったな」と、十勝清水学での体験や学び、関わった方々を思い出してくれたらと願っています。また、故郷の良さを大切にする気持ちは、それぞれの地域の良さへの気付きや理解につながり、共生意識が育まれると考えています。今後も「十勝清水学」への皆様のご理解とご支援をお願いいたします。

なお、活動の様子につきましては、御影小学校公式ホームページ内の「御影小 School Diary」で随時紹介しています。

<https://sites.google.com/shimizu-edu.net/misho/>
(こまめな発信に努めていますが、更新が遅ることもあります…。何卒ご了承ください。)



10月の行事予定

- 1日(火) 外国語活動(2・3・5・6年)
あゆみ配布
- 2日(水) 二計測(1・2・3年)
1年消防車放水体験・写生会
2年かぼちゃ収穫体験
6年乗馬体験予備日
- 3日(木) 研修会議・指導主事訪問
- 4日(金) 外国語活動(4・5・6年)
5年乗馬体験
児童会
- 5日(土) 御影中学校文化祭
- 7日(月) 6年地層見学
クラブ
- 8日(火) 外国語活動(1・3・5・6年)
- 9日(水) 御影小 PTA 役員会
- 10日(木) 移動図書
- 11日(金) 5年乗馬体験予備日
6年地層見学予備日
外国語活動(5・6年)
後期児童会認証式
児童会総会
- 12日(土) 御影こども園発表会
- 14日(月) スポーツの日
- 15日(火) 学習発表会特別時間割開始
(体育館開放中止)
外国語活動(5年)
- 16日(水) 職員会議
- 18日(金) クラブ(反省)
- 19日(土) しみず読書の日
- 23日(水) 学習発表会総練習
- 26日(土) 学習発表会
- 28日(月) 学習発表会振替休業日
- 29日(火) 6年心のバリアフリー講座
御影芸術文化祭 ~11/3
- 30日(水) 3年ビート収穫体験
1・2年りんご収穫体験
- 31日(木) 児童会